

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII  
NUMERO 6735

PALMA DE MALLORCA  
MARTES 9 DE JUNIO DE 1931

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## Crónicas italianas

### Fascistas y católicos

En crónicas anteriores pudieron nuestros lectores darse cuenta de la gravedad de la situación en Italia por la intransigencia del fascismo. Desgraciadamente hemos acertado en cuanto dijimos.

Poco a poco se ha ido acentuando la persecución del partido gobernante contra la Acción Católica, política no muy práctica, por cierto, porque los católicos italianos no han sido nunca obstáculo para los fascistas, y no han hecho respecto de éstos, sino defenderse de los ataques más o menos embozados de que han sido objeto.

La dictadura personal de Mussolini se hace demasiado pesada a la nación. Así no se debe gobernar. Las dictaduras nacen y deben nacer para bien de los pueblos cuando los males de la sociedad amenazan con derribar instituciones arraigadas y ponen en peligro la tranquilidad de la nación.

Bienvenida fué la dictadura musoliniana. En muchas ocasiones la hemos aplaudido, porque defendía justas causas. Pero el tiempo pasa, y la dictadura, como los pueblos, como los hombres, se agota. Si el que la mantiene se ciega en una idea de egolatría, se pierde él mismo y pierde a su pueblo.

¿Qué razón existe para realizar ahora una campaña tan infame como la que se ha emprendido contra los católicos? En ellos hubiera tenido un Gobierno justo sus mejores colaboradores. Sin ellos, la situación de Mussolini será cada vez más crítica, y el que se hubiera podido llamar salvador de Italia puede acabar su vida política aborrecido hasta de sus propios partidarios.

Cuando estas líneas escribimos se nos avisó de que la policía se dispone a registrar y a clausurar los centros de Acción Católica, como si ellos fueran viveros de conspiradores e indeseables. Eso es ir contra la libertad; eso es convertir la Dictadura en verdadera tiranía.

¿La actitud del Papa? Digna, dignísima, cual compete a lo que representa. Pío XI sufre como nunca en estos supremos momentos de su vida. Ya lo ha dicho: "las últimas horas han sido las más amargas de mi vida". Amargas deben ser, en efecto. El Padre común de los fieles, el que representa el más alto valor espiritual de los hombres, sabe que la Iglesia es incommovible, que ha resistido huracanes violentos de las herejías y de los enemigos de la verdadera fe; sabe que la Religión católica ha sufrido persecuciones sangrientas, que son miles de miles los mártires de tan santo ideal. Sabe, también, que de todos los enemigos, salió triunfante el Pontificado.

Y Pío XI, que tanto ha ensalzado el Pontificado, con su sabiduría y su bondad, ha visto que la impiedad se ha cebado en las almas, que las revoluciones anticristianas se van desenvolviendo en el mundo; ha visto el desenfreno de los perseguidores mejicanos y el incendio de los conventos en España, y ahora se ve asediado en la propia Italia con los ataques a la Acción Católica. El Santo Padre, apóstol de la paz, el que por la paz del mundo daría su propia vida, lleno de prudencia, con un espíritu de bondad, aún en medio de su sufrimiento, ordena que las organizaciones católicas dejen de ser dirigidas por los seglares, para que las dirijan los Prelados, dando con ello prueba evidente de que los católicos no quieren intervenir, organizados como tales, en la política italiana.

Pero también, consciente de sus deberes y de la alta misión que desempeña, con toda entereza se ha expresado así:

"En estos momentos no puede exigírseles el silencio".

Y el Papa hablará. Su único lenguaje será el de la Verdad. Lo que propugnará será la Justicia.

Debaco Arnalsa

Roma, 30 de mayo 1931.

## Engalanemos....

El viernes.

Que es la fiesta del Sagrado Corazón.

Este año, con mayor motivo, debe ser espléndida.

Mucho más que de costumbre.

Ha de ser un magnífico acto de desagravio al Corazón Deífico.

Por tantas blasfemias.

Por tantos ultrajes.

Por tantas irreverencias.

En todos los balcones, colgaduras.

En todos.

El viernes, Palma debe aparecer en traje de fiesta, de gran fiesta.

Engalanada como nunca.

Colgaduras, muchas colgaduras.

En la casa del rico, en la casa del pobre.

En todas.

¡Es el Gran Día!

NOTAS APOLOGETICAS: Véase en tercera plana.

## En favor de las Ordenes Religiosas

Se han expedido los siguientes telegramas:

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Los Caballeros de la Semana Devota del Carmen haciendo votos por el nuevo Régimen con paz y tranquilidad en toda nuestra querida Patria, muy respetuosamente suplican sean respetadas todas las Ordenes Religiosas en ésta y en toda España, dedicadas a Enseñanza, Beneficencia, Moralidad, Cultura, Patriotismo ornamento República. — Presidente accidental de la congregación, M. Tous".

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Reunión padres alumnos Colegio Carmelitas de Palma suplican Gobierno permanencia comunidades religiosas bien República y cultura. — J. Vicens".

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Cofrades Lourdes de Palma número dos mil trescientos imploran Gobierno respete Ordenes religiosas.

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Ochocientos Asociados Oración y Vela Santísimo de Palma ruegan sean respetadas Ordenes religiosas.

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Mil dieciseis Adoradores Nocturnos Palma ruegan Gobierno España respete Ordenes religiosas.

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Doscientos treinta caballeros Oratorio Palma ruegan V. E. mantenga Ordenes religiosas España

"Madrid. — Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional.

Mil cuatrocientos asociados Compañía Reparadora Palma suplican a V. E. sean respetadas Ordenes religiosas España

De Campos del Puerto

## Grave accidente automovilista

En la mañana de ayer, a eso de las nueve, en el kilómetro nueve de la carretera de Felanitx a Campos, dió vuelta de campana un auto camión que conducía a la Fuensanta a la brigada de obreros — veintiocho — que trabajan en la construcción de la nueva carretera de los Baños de la Fuensanta a "Sa Colonia".

El vuelco fué producido por una falsa maniobra seguida de rápida frenada a gran velocidad en el momento en que cruzaban la carretera el camión de la brigada y el camión municipal de riego de Felanitx.

La mayoría de los obreros — vecinos unos de Villafranca y otros de Artá — con la fuerte sacudida sufrieron diver-

sas contusiones y erosiones, algunos roturas de brazo o pierna y unos cuantos conmoción cerebral.

Asistidos de urgencia en el lugar del siniestro por los vecinos de Campos, fueron luego trasladados al convento de Hermanas Franciscanas de dicha villa y allí, acomodados en las propias camas de las Religiosas, que se instalaron en los bajos del Convento, fueron lebidamente asistidos por los médicos Sres. Berzvent, Oliver y Bannasser, ayudados por la Rda. Comunidad de Hermanas Franciscanas y numerosas personas de todas las clases sociales, que desinteresadamente se esforzaron en prestar cuantos auxilios fueron precisos a los heridos.

Allí acudieron de seguida las autoridades locales: el alcalde don Bartolomé Más, el Cura-Economo Rdo don Pedro Antonio Matheu y el Juez Municipal don Antonio Fernández ayudando en la organización de los servicios.

Toda la mañana hirvieron los alrededores del convento de caritativos vecinos que prodigaron sus consuelos a los enfermos.

A las 11 y media ya pudieron ser trasladados a su pueblo de Villafranca en dos autos de Campos siete de los heridos y a las cuatro de la tarde en autos de sus familiares fueron trasladados a su villa de Artá la mayoría de heridos, quedando hospitalizados en el Convento hasta última hora de la tarde los dos heridos más graves.

También el Dr. Ferrando se trasladó por la tarde a Felanitx, a cuyo pueblo habían sido conducidos por la mañana tres de los heridos en el accidente.

Todo el día de ayer estuvo convertido el Convento de HH. Franciscanas en verdadero dispensario de Cruz Roja, lo que mereció sinceras felicitaciones de los familiares de las víctimas y de los Alcaldes de Artá y de Villafranca que acudieron a Campos a recoger las víctimas del grave accidente.

El Juez, señor Fernández, tomó declaración a todos los heridos instruyendo el debido atestado con el Comandante del puesto de la Guardia civil don Guillermo Torres.

El chófer, que resultó ileso, hacía sólo siete días que había adquirido el autocamión se mostraba abatidísimo.

El grave accidente conmovió hondamente al vecindario de Campos.

X.

Campos del Puerto, 4 VI.

## Rogativas

Mañana, en la iglesia de Religiosas Capuchinas, a las seis y media y siete y media, misas de Comunión general.

Acto seguido, misa Mayor con Exposición de Su Divina Majestad. Empezará el turno de Velas a las nueve.

Por la tarde, a las siete, Rosario, sermón, por el Rvdo. P. Mascaró, de los SS. CC., novena del Sagrado Corazón, letanías, Bendición y reserva de Su Divina Majestad.

## En el Instituto

El día 11 de Junio tendrán lugar a las once de la mañana, los exámenes de la asignatura de Fisiología e Higiene.

## Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53

Extenso surtido en abanicos de época

## En la Casa de la Villa

Sobre la elección de Alcalde. — El concejal integrista señor Cortés desmintiendo una falsa suposición

Ayer, por la mañana, en el despacho del Alcalde tuvimos el gusto de saludar al concejal don Gabriel Cortés, quien no suplicó que hiciéramos presente que se había personado en el citado despacho para manifestar al Alcalde, señor Bisbal, no ser exacta la noticia circulada de que una de las dos papeletas en blanco que aparecieron en la votación del señor Bisbal, para el cargo de alcalde de Palma, había sido depositada por él. En primer lugar, nos dijo el señor Cortés, porque la minoría de que forma parte acordó votarle y en segundo lugar porque, aparte la ideología política de cada uno, las circunstancias de honradez y de valía intelectual que concurren en la persona del señor Bisbal aconsejaban votarle para el cargo.

El señor Cortés así lo manifestó al señor Bisbal, quien, como es natural, agradeció con toda el alma la atención del Concejal señor Cortés, pues con su aclaración ha contribuído a despejar la incógnita de esa pa-

peleta que apareció para privar al señor Bisbal, de la unanimidad en la elección de alcalde.

El ex capitán General señor Marzo se despide del Alcalde

Ayer, al medio día, cumplimentó al Alcalde señor Bisbal, el ex Capitán general don Enrique Marzo y Balaguer, acompañado de su ayudante el coronel señor Rebas, al objeto de despedirse de la autoridad municipal, pues como se sabe, embarca unos de estos días, probablemente el miércoles, para la península. El señor Bisbal estimó la fina atención tenida por el señor Marzo sien do la entrevista entre ambas autoridades altamente afectuosa.

## Noticias militares

Destinos. — En Infantería: Capitanes don Juan Payeras Alcina, don Joaquín Crespí Coll y teniente don Pedro Sampol Fuster al regimiento n.º 18 (Tarragona)

En Artillería: Teniente coronel don Luis Feliu y Fons y capitán don Ramón Sampol Alorda, al décimo regimiento ligero (Calatayud); teniente don Manuel Feliu Fuster, al noveno regimiento ligero (Zaragoza).



Paris. — El Presidente de la República M. Doumergue, que acaba de contraer matrimonio.



# La Encíclica "Rerum Novarum," y el Tratado de Versalles

León XIII se adelantó un cuarto de siglo a las Potencias

"Después de la gran guerra, cuando los gobernantes de las principales naciones sancionaron las normas que debían regular, según la equidad y justicia el trabajo de los obreros, a fin de traer una paz verdadera y estable a la vida social, entre aquellas normas, ¿no es verdad que admitieron muchas tan semejantes a los principios y a las normas Leoninas, que bien podría decirse, derivadas de ellas?" (Pío XI en su Encíclica "Quadragesimo anno".)

## Principios promulgados en el artículo 427 del Tratado

(7 de Mayo de 1919)

1. — El principio básico es que el trabajo no debe ser considerado como una mercancía o un instrumento de comercio.

2. — El derecho de asociación enderezado a todos los fines no contrarios a las leyes, tanto para los obreros como para los patronos.

3. — El pago a los trabajadores de un salario que les asegure un nivel de vida decoroso, acomodado a las circunstancias de lugar y tiempo.

4. — Adopción de la jornada de ocho horas, o semana de cuarenta y ocho, como objetivo que debe alcanzarse allí donde aún no esté conseguido.

5. — Adopción del descanso semanal de veinticuatro horas, como mínimo, que debería comprender el domingo siempre que fuera posible.

6. — Supresión del trabajo de los niños y obligación de imponer al trabajo, en los individuos de uno y otro sexo, las limitaciones necesarias para que éstos puedan continuar su educación y asegurar su desarrollo físico.

7. — Las reglas dictadas en cada país respecto de las condiciones de trabajo, deben asegurar un trato económico equitativo a todos los trabajadores que residan en el mismo país.

8. — Cada uno de los Estados deberá organizar un servicio de inspección, del que formarán parte mujeres, a fin de asegurar sean aplicadas las leyes y reglamentos para la protección de los trabajadores.

## Enseñanzas de León XIII en su Encíclica

(15 de Mayo de 1891)

Es verdaderamente vergonzoso e inhumano abusar de los hombres como si no fueran más que cosas para sacar provecho de ellos, y no estimarlos en más de lo que dan de sí sus músculos y sus fuerzas.

Para que en las operaciones haya unidad y en las voluntades unión, son de cierto punto necesarios una organización y un reglamento prudentes. Pero lo tanto, si los ciudadanos tienen libre facultad de asociarse, como en verdad, la tienen, menester es que tengan también derecho para elegir libremente aquel reglamento y aquellas leyes que se juzga les ayudarán mejor a conseguir el fin que se proponen.

Aun concedido que el obrero y su patrono libremente convienen en algo y particularmente en la cantidad del salario, queda siempre una cosa que dimana de la justicia natural y que es de más peso y anterior a la libre voluntad de los que hacen el contrato, y es ésta: que el salario no debe ser insuficiente para la sustentación de un obrero que sea frugal y sobrio.

Exigir una cantidad de trabajo que entorpeciendo todas las facultades del alma castigue el cuerpo y consuma todas sus fuerzas hasta el agotamiento, es una pretensión que no pueden tolerarla ni la justicia ni la humanidad.

El respeto al descanso de cada día, lo mismo que la cesación del trabajo el domingo, debe ser condición expresa o tácita de todo contrato convenido entre patronos y obreros.

Lo que puede realizar un hombre de edad adulta y bien robusto es inútil exigirle a un hombre o a una mujer. Más aun; respecto a los niños hay que tener grandísimo cuidado que no los coja la fábrica o el taller antes que la edad haya suficientemente fortalecido su cuerpo, sus facultades intelectuales y toda su alma.

Los principios proclamados por el Papa lo son para el universo y deben ser aplicados en todas partes.

Los derechos, cualesquiera que sean, deben ser religiosamente respetados, y el Estado debe asegurarlos a todos los ciudadanos previniendo o vengando su violación.

Según noticias que han podido adquirirse, el señor Bruning ha descrito al primer ministro inglés las horas difíciles que atraviesa actualmente Alemania y ha expuesto la depresión económica agudísima y las cargas financieras que soporta dicho país.

Resulta de la exposición hecha por el canciller que hay necesidad de encontrar casi inmediatamente treinta y cinco millones de libras esterlinas, para hacer frente al déficit actual, y además hay necesidad de entregar ochenta y nueve millones este año, a título de reparaciones.

Nueva York, 6. — Comenta el "Journal of Commerce", de Nueva York, la visita de los gobernantes alemanes a Londres que podría dar lugar a la formación de una nueva comisión de revisión de las deudas de guerra, cual fué el caso cuando se trató el plan Dawes.

Considera que la cuestión de los pagos debe de cimentarse hoy en la posición económica del mundo, más que en la política, y cree que los Estados Unidos debieran de considerar el asunto bajo nuevas bases no deteniéndose en apreciaciones objetivas, sin ir sin embargo a una política de reducción o cancelación.

Berlín, 6. — A la expectativa de las conversaciones que llevan a cabo los gobernantes alemanes en Londres, un representante del gobierno alemán ha declarado que la visita anunciada del secretario señor Stimson a Europa puede dar lugar a ayudar a solventar el problema económico de Europa.

Se da por cierto que el señor Stimson no irá a Europa hasta ver la postura que adopten los ministros alemanes. La proposición que Stimson traera a Europa será la de una reducción general de los presupuestos de guerra para aliviar las cargas del país y hacer posibles los pagos por deudas. Se habla de una reducción del presupuesto militar de Europa de dos mil millones de dólares al año, yendo a la limitación de soldados en activo y del armamento. De llegar a esta inteligencia los Estados Unidos estudiarán la posibilidad de limitar las deudas de guerra, pero no se sabe todavía la actitud que adoptará el Congreso norteamericano. La visita de Stimson a Alemania estaba anunciada para el mes de julio. De resultados de las conversaciones en el Ministerio de Hacienda británico podrán ser considerados como iniciación y espera seguirá una política reconstructiva en materia de pagos de guerra.

Londres, 6. — Comentando la visita de Bruning y Curtius la Prensa inglesa da como posible que las conversaciones que se establecen darán lugar a iniciar una política de revisión de las deudas de guerra que debe de pagar Alemania, con objeto de aliviar a esta nación. El órgano liberal "Daily Chronicle" dice que ha llegado el momento de dejar de lado las rencillas y unirse todos para defenderse de la miseria que es el enemigo común.

Se determina como necesario que si Alemania ha de esperar una política de ayuda y comprensión debe de abandonar

su actitud de recelo y de poca comunión con Europa. El propuesto acuerdo aduanero con Austria ha dado lugar a ciertas reservas. Alemania debe de aceptar la post-guerra sin reservas y sin hacer campaña para intentar un nuevo cambio perjudicial para todos, ya que toda modificación posible deberá de trazarse teniendo en cuenta tratados establecidos. La visita de los gobernantes alemanes da ocasión a Alemania de situarse en un terreno de comunión espiritual bien lejos del aislamiento que durante algún tiempo ha tenido que sobrellevar.

## A los que no quieren ver

Donde encontrar obscuridad que no penetre un rayo de luz?

En vano se agitan los que quieren persuadirse y persuadir que la Iglesia tiene que desaparecer y que no es necesaria.

Dios dijo a Adán y a Eva: "Porque habéis desobedecido, la tierra producirá abrojos y espinas, comeréis del sudor de vuestra frente y moreréis".

Quien se escapa de esto? La muerte nos lo arrebató todo y mientras vivimos estamos sujetos a las inclemencias de la vida; el premio de la subyugación a la Iglesia no se promete en esta vida sino en parte, y después completo. Cuando más nos alejamos de las enseñanzas de la Sta. Iglesia, más esclava es la vida y entonces más pesada; sin esperanza no se puede vivir con satisfacción y para muchos no teniendo esperanza del premio eterno, es la desesperación, porque los bienes de este mundo nunca los obtenemos a medida de nuestros deseos.

Jesús dijo a sus discípulos: "Seréis perseguidos, pero no temáis: la Iglesia perdurará hasta la consumación de los siglos". Así que vuestras persecuciones dan cumplimiento a la profecía de Jesús y dáis testimonio del Todopoderoso y sin pensarlo afirmáis que los católicos están en lo cierto y verdadero y que cuanto hagáis en contra de esta Institución será para echaros en los abismos eternos.

Un obrero

## Ortega Gasset y las repúblicas carbonarias, peludas y gesticulantes

De un artículo que don José Ortega y Gasset publica en "Crisol" entresacamos los siguientes párrafos:

"Unos cuantos grupos que moscardean en el contorno inmediato del Gobierno está interceptando la comunicación directa de éste con la nación; le inquietan, le estorban, le desorientan y desazonan. Hay en el Ministerio algunos hombres de primer orden, cuyo único error grave ha sido tomar en serio a toda esa botaratería que pretende hacer de la República su propiedad privada y se atribuyen tan arbitraria como audazmente, y tan audaz como ridículamente, la representación auténtica del pueblo, de la voluntad nacional, etc., etc. Mentas arcaicas, incapaces

de descifrar las líneas monumentales del porvenir, sólo saben resaca los tópicos del pasado, y se empeñan en que nuestra naciente democracia sea como las de hace cien años y como sin renunciar a ninguna, todas las sensateces y todas las torpezas en aquéllas se desuocaron.

Es preciso que frente a ellos detendamos la originalidad de nuestra República, originalidad que va insinuada como geroglífica en el modo de su nacimiento. No se olvide esto, porque en ello reside el secreto del futuro cuando se propuso a España hacer una revolución, España dijo que no; cuando se le preguntó si quería la restauración legal de una república, España, con pasmosa coincidencia, dijo casi entera que sí. Este es el hecho innegable y fundamental, marco en que ha de moverse la historia próxima; que no acierte a mantenerse dentro de él, quien no logre interpretar su innegable imperativo es, históricamente, un hombre muerto. La transformación de la vida española va a ser tan honda, sustantiva y radical, que la empresa fíene, reducen y superficializan los que hablan a toda hora de "revolución", jugando con los varios sentidos del vocablo. Porque lo que bajo ese nombre de "revolución" piden son cuatro cosas espectaculares, sin efectivo radicalismo: es decir, sin raíces ni plenitud ni perduración posible. ¡Aviados están a creen que la juventud va a interesarse por esa momia de república carbonaria, peluda y gesticulante que quieren los cernos!"

## Ayuntamiento de Palma

Negociado de Arbitrios

Por el presente quedan expuestas a efectos de reclamación en las Oficinas de este Negociado, las relaciones de contribuyentes sujetos al pago del arbitrio sobre MARQUESINAS Y TOLDOS, durante el plazo de quince días hábiles a partir del día de inserción del presente anuncio en el B. O. de esta provincia.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento del art.º 5 de la Ordenanza por que se rige dicho arbitrio. Palma 3 junio de 1931.—El Presidente de la Comisión Gestora, L. Bisbal.

## Casa Banqué

Colón 56

Radio, Gramolas, Gramófonos y Discos.

Novenario

## Santa Catalina Thomas

con meditaciones para todos los días de la novena

40 págs. en 3.

30 céntimos

De venta: Imprenta «La Esperanza»

## La entrevista de Chequers

Londres, 6. — Los señores Bruning y Curtius han salido de la Embajada alemana al mediodía con dirección a Chequers, en donde pasarán el final de semana con el primer ministro británico.

La residencia de Chequers permanecerá cerrada durante todo el día de mañana a toda clase de visitantes, a fin de que los hombres de Estado allí reunidos puedan trabajar libremente. Los periodistas tampoco serán recibidos mañana en Chequers.

Londres, 6. — La entrevista de Chequers, que comenzó inmediatamente des-

pués del almuerzo, se ha prolongado durante toda la tarde.

El secreto que sobre la entrevista se ha guardado durante toda la mañana ha continuado guardándose esta tarde.

Los señores Bruning y Curtius, acompañados por los señores Plank y von Plessen, del Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, llegaron a Chequers a las 13'40.

Ni un representante de la Prensa ni un fotógrafo han sido admitidos en el parque de la propiedad.

Los huéspedes del Gobierno británico, según se dice, no saldrán de la propiedad en toda la tarde, ya que la entrevista con los ministros ingleses se prolongará hasta primeras horas de la noche.

## Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Viajes de Turismo. Servicios de trenes

Tarifa reducida para visitar las famosas cuevas de Manacor en los días de celebración de conciertos.

Precio del billete de ida y vuelta comprendido el ferrocarril y el auto.

Ferrocarril de primera clase y clase única en auto, 9 pesetas.

Ferrocarril en segunda clase y clase única en auto, 7 pesetas.

### Aviso

Para grupos de seis o más personas que deseen visitar las Cuevas de Artá y de Manacor las dos conjuntamente y Cala Ratjada; Pollensa con su espléndida bahía y Formentor; el Monasterio de Lluch; el famoso Puig de San Salvador, solicitar la aplicación de la tarifa reducida para estos casos tiene establecida la Compañía a precios económicos y en combinación con auto de turismo.

### Para visitar Sóller

En todas las Estaciones se despachan billetes de ida y vuelta con forfaits para comer en espléndido restaurant «Marisol» también a precios reducidos.



# Notas apologéticas

## La enseñanza moral y religiosa en las escuelas

Principios de doctrina católica:

I. La educación moral, particularmente en las escuelas primarias, es inseparable de la instrucción científica.

Razones en que se funda este principio:

1.º Porque el fin principal de la escuela es formar hombres, procurar y encauzar el desarrollo armónico de las facultades humanas, la inteligencia y la voluntad. Luego no basta preocuparse de la instrucción científica y civil sino también de la formación moral. De lo contrario la educación del niño y del joven resulta manea e imperfecta.

2.º Porque la educación moral es de una importancia superior a la científica; aquélla mira a la persona del hombre, endereza sus inclinaciones torcidas y le hace capaz de moralidad; ésta, separada de la formación moral es de sí indiferente y hasta a veces perniciosa: la experiencia cotidiana nos da de ello harto sobrados y deplorables ejemplos.

3.º Demuestra además la experiencia cuán poco aprovecha y cuán difícil se hace la instrucción civil y científica sin la ayuda de la moral. Pues, cómo lograr hacer buenos ciudadanos, amantes de la justicia, del orden y de la equidad? Cómo mantener en la misma escuela el principio de autoridad y el prestigio de la ciencia?

II. La educación religiosa es también necesaria en las escuelas.

1.º Porque una moral sin religión es absurda e inconcebible. En efecto sólo Dios es el fundamento absoluto y eficaz de la obligación moral, la norma suprema a que deben ajustarse las acciones humanas para que sean moralmente buenas. Luego la idea religiosa es inseparable de la moralidad y de la recta educación.

2.º Lo exige la misma naturaleza de la escuela que no es sino una prolongación supletoria del hogar. Por tanto el mismo deber de educar cristianamente a los hijos que primariamente y por derecho natural incumbe a los padres, incumbe también íntegramente y por justicia a los maestros.

3.º Por otra parte la idea de Dios y de la Religión está íntimamente enlazada con todas las ciencias, no pocas de las cuales, como las naturales, la Historia, el Derecho, etc., suponen básicamente la explicación concienzuda de otros muchos principios acerca de la creación, providencia divina, ley natural, vida futura, Redención, Iglesia, etc.

4.º Por último demuestra también la experiencia que la escuela laica es en la práctica atea, antirreligiosa y corruptora. De la libertad de aprender y de enseñar el Catecismo y la Religión a las burlas y al desprecio, no hay más que la distancia de un punto indivisible.

III. Conclusiones que se derivan de todo lo dicho:

1.º Siendo la Religión católica la única verdadera, la instrucción religiosa que en un país católico debe darse en cualesquiera escuelas, debe ser íntegramente católica.

2.º Débes, para ello procurar que los maestros estén lo suficientemente imbuidos en la doctrina cristiana, y no se puede tolerar que en las escuelas superiores se defiendan opiniones contrarias a la Religión y a la Moral. Los que a tal regla faltan, pecan contra justicia y son inhábiles para la enseñanza.

3.º Atenta contra el derecho natural y la educación perfecta de la juventud un Estado que se dice católico, que proclama la libertad cuanto a la enseñanza religiosa en las escuelas primarias y el estudio de la Religión y Moral católicas en las superiores.

4.º Los padres son los primeros que por justicia tienen derecho y obligación de reclamar dicha enseñanza, dado caso que el Estado haya proclamado la antedicha libertad.

## Fet vergonyós

Ho és certament el que ocorregué la nit de dijous a divendres, en la nostra ciutat, on uns — a qui no volem qualificar — van fer objecte de les seves iras sectàries una imatge del Sant Crist que ja fa més de cent anys rebia públic homenatge, en la capelleta dita de Can Cabanyes, als afores de la ciutat.

El fet ocorregué entre una i dues de la matinada. Segons ens notifiquen, a la una passà algú pel citat lloc i no veié res d'anormal que fes pensar en una tal profanació; una hora més tard, en passar per allí el sereno, pogué comprovar que sortia fum de la capella. Avisats els veïns, entraren per amagar el foc que tot just començava a iniciar-se i que pogueren sofocar de seguida.

Esvait el fum, va poder comprovar-se que poques coses havien estat malmeses pel foc; el que no ho havia estat igual fou la imatge del Sant Crist, la qual fou trada destrassada entre el llot d'un bassal d'allí a la vora.

No sabríem què dir als causants d'aquest atropecament a la Sagrada Imatge del Sant Crist. Que Déu gali perdonar-los sense fer-los objecte de la seva justícia, sinó de la seva misericòrdia.

Aquest fet ha causat la natural indignació entre els naturals de la ciutat, puix que la dita imatge del Sant Crist, era venerada i la seva devoció ja era tradicional.

(De "El Matí")

## Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias

Hemos recibido de esta Corporación el siguiente comunicado:

"En contestación a la nota publicada en la prensa local dando cuenta de una reunión de Directores y Profesores de Colegios para tratar del Decreto de fecha de 21 de mayo último, prescrito que para ejercer el profesorado de primera Enseñanza se necesita el título de Maestro y para ejercerlo en la segunda el de Licenciado, el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias de esta Provincia hace constar:

1.º Que el número de Licenciados que lo integran —actualmente de 45— es suficiente para cubrir las necesidades de los Establecimientos de Enseñanza que funcionan en esta isla, por

cuyo motivo no existe el perjuicio en la nota aludida se pretende hacer resaltar, como no sea para los dirigentes de dichos Colegios.

2.º Su más enérgica protesta ante la pretensión de que sean suplantados los derechos de los Titulares y se intente legalizar un vergonzante intrusismo de que siempre se ha abusado por parte de quienes, careciendo de un título especializado, para ejercer la enseñanza, tratan de salvar ilegalmente su situación lesionando legítimos intereses.

3.º Este Colegio se abstiene de comentar la presunción de quienes piden se aplaque la aplicación del citado Decreto hasta que se hayan obtenido los títulos correspondientes. No sabemos que jamás ningún curanderismo haya pretendido solicitar se le conceda plazo alguno para sentar plaza de médico, ni que, por otra parte, se haya negado a nadie el derecho de adquirir conocimientos para el ejercicio de cualquier profesión.

En virtud de acuerdo unánime de este Colegio se remitió al señor Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes el telegrama siguiente:

"Reunido el Colegio Oficial de Doctores y Licenciados en Filosofía y Letras y en Ciencias de Palma de Mallorca en representación de sus 45 Colegiados, felicita efusivamente a V. E. por Decreto de 21 Mayo, esperando disposiciones complementarias para su firme mantenimiento. Es aspiración unánime la colegiación obligatoria de todos los Licenciados que se dedican a la enseñanza. — Ferbal, Decano".

## Ayuntamiento de Palma

### NEGOCIADO DE ARBITRIOS

Por la presente queda expuesta a efectos de reclamación en las Oficinas de este Negociado, la relación de contribuyentes sujetos al pago del arbitrio sobre SITUADOS DE MESAS Y SILLONES frente a Cafés, Sociedades y establecimientos análogos, durante el plazo de quince días hábiles a partir del de inscripción del presente en el B. O. de esta provincia.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados en cumplimiento del art.º 15, por que se rige dicho arbitrio, de la Ordenanza n.º 18.

Palma, 3 de junio de 1931.  
El Presidente de la Comisión Gestora,  
L. Bisbal

## COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata  
Dentaduras usadas.  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. M I R O

Vidriera, 20 al lado de la chocola-

## Miguel Valentí Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias).  
Ginecología (enfermedades de la matriz).  
Tagament, 2. De 10 a 12.

## La Enciclica

### Casti Connubii

sobre el

## MATRIMONIO

se vende a

10 céntimos ejemplar

y a 20 céntimos, en pulcro folleto.

IMPRENTA "LA ESPERANZA"

Las enfermedades del

### Estómago e Intestinos

dolor de estómago, dispepsia, acedías y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

## ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Vende: Principales farmacias del mundo.

## Chalet to sell

Wonderful site of the Arenal every comfort, plenty of very good water, pine-trees, garden, etc. etc.  
Apply: 22 2nd.floor, Santo Espirito Street.

## Odontólogo

Se solicita por fallecimiento del propietario, para regentar Gabinete, con buena clientela, instalada en Palma, punto céntrico. Informes, Santo Espirito número 22 2.º.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 13

## Una ilusión y dos vidas

(RELATO DE UNA MADRE)

por

Pierre Lhande, S. J.

Traducción de la sexta edición francesa

por

JUAN ESNAOLA

riosamente mi primogénito. Hoy va ser otra cosa. ¡Cómo os vais a poner! La hermana mayor le mira, queriendo escrutar en sus ojos.  
—Oye; pero... ¿tienes hostias de verdad? ¿Te las ha dado Anita?  
—Vosotras venid, ¡lo habéis de ver!  
—Bueno, bien. Ya vamos — dice Mónica — Pero como nos engañes, la va a pagar tu capilla. La tiro por la ventana.

No pude resistir la tentación de asistir al espectáculo.  
Aunque me había propuesto no aparecer ante mis hijos, cuando oíara mi pequeño celebrante, me las arrojé para recrear la escena desde lejos.  
Precisamente tengo que guardar silencio

de un trago el contenido imaginario de su vaso de Burdeos, cierra los ojos, se recoge y saca del tabernáculo — una saja de galletas — la huevera, que hace las veces de copón.

Se vuelve gravemente hacia los asistentes, que se han arrodillado tras la fila de sillas alineadas en forma de comulgatorio, y alza entre sus dedos, sobre la huevera, la hostia glanca.

Se acoge la aparición con una exclamación de alborozo.

—¡Anda! ¡Pastillas de menta!  
Y se entabla un pintoresco diálogo:  
—¡No son pastillas — protesta el celebrante — ¡Son hostias.

Mónica:  
—¡Pues yo te digo que no se pueden hacer hostias con azúcar!!  
Francisco:

—¿Que no? ¿Por qué? ¿No son redondas y blancas? Pues... ¡son hostias! Y tú lo debes creer. Mira que si no...  
—Sí, sí! ¡Ya lo creo! (A Arnoldo y Domingo: decir: Ya lo creo).

Todos:  
—¡Ya creemos, ya creemos!

Ante semejante profesión de fe, se desborda el entusiasmo de Francisco, y para prolongar tan sabrosos momentos entona — huevera en mano — un himno a la Eucaristía:

Francisco, después de haber apurado

Corre, corre el hurón,  
el hurón del bosque espeso;  
corre corre el hurón,  
el hurón del bosque bello.  
Ha pasado por aquí.

Me llama la atención la brevedad del "Confiteor", que se reduce a tres golpes secos, dados concienzudamente en el vientre, y la variedad del canto litúrgico donde el "Dixit Dominus" de las Vísperas se mezcla con los motetes de un misticismo dudoso.

Francisco protesta de esta profanación, y volviéndose en plena "Elevación", grita:  
—¡No, no! ¡Eso no! ¡Tiene que ser en latín!  
—¡No, señor! No tiene que ser en latín — contesta audazmente la chiquilla. — Se pueden cantar motetes  
—¡Pero eso no es un motete!  
—¡Qué sabes tú!

El celebrante — visiblemente contrariado — sigue su misa rompiendo a cantar el "Pater noster".  
Al fin llega el momento que yo acechaba.

Francisco, después de haber apurado

de un trago el contenido imaginario de su vaso de Burdeos, cierra los ojos, se recoge y saca del tabernáculo — una saja de galletas — la huevera, que hace las veces de copón.

Se vuelve gravemente hacia los asistentes, que se han arrodillado tras la fila de sillas alineadas en forma de comulgatorio, y alza entre sus dedos, sobre la huevera, la hostia glanca.

Se acoge la aparición con una exclamación de alborozo.

—¡Anda! ¡Pastillas de menta!  
Y se entabla un pintoresco diálogo:  
—¡No son pastillas — protesta el celebrante — ¡Son hostias.

Mónica:  
—¡Pues yo te digo que no se pueden hacer hostias con azúcar!!  
Francisco:

—¿Que no? ¿Por qué? ¿No son redondas y blancas? Pues... ¡son hostias! Y tú lo debes creer. Mira que si no...  
—Sí, sí! ¡Ya lo creo! (A Arnoldo y Domingo: decir: Ya lo creo).

Todos:  
—¡Ya creemos, ya creemos!

Ante semejante profesión de fe, se desborda el entusiasmo de Francisco, y para prolongar tan sabrosos momentos entona — huevera en mano — un himno a la Eucaristía:

Corre, corre el hurón,  
el hurón del bosque espeso;  
corre corre el hurón,  
el hurón del bosque bello.  
Ha pasado por aquí.

Me llama la atención la brevedad del "Confiteor", que se reduce a tres golpes secos, dados concienzudamente en el vientre, y la variedad del canto litúrgico donde el "Dixit Dominus" de las Vísperas se mezcla con los motetes de un misticismo dudoso.

Francisco protesta de esta profanación, y volviéndose en plena "Elevación", grita:  
—¡No, no! ¡Eso no! ¡Tiene que ser en latín!  
—¡No, señor! No tiene que ser en latín — contesta audazmente la chiquilla. — Se pueden cantar motetes  
—¡Pero eso no es un motete!  
—¡Qué sabes tú!

El celebrante — visiblemente contrariado — sigue su misa rompiendo a cantar el "Pater noster".  
Al fin llega el momento que yo acechaba.

Francisco, después de haber apurado

Ha nacido el Niño Jesús tocad flautas...

Pero los fieles se impacientan.  
—No, no! ¡Ahora no! ¡Las pastillas, las pastillas!

Francisco Furioso:  
—¡Que no son pastillas!  
Mónica, prudentemente:  
—Es verdad; son hostias.

Ya está el celebrante en el comulgatorio.

Ante él se ha arrodillado la niña, cruzadas las manos sobre el pecho, la cabeza inclinada los ojos en blanco y tocando con la punta de la lengua el hoyuelo de la barbilla.

Recibe la blanca pastilla, suspirando. Silencio. Después... un terrible ruido de azúcar, que mastican pequeños dientes glotonos.

Va a terminar el acto. Mientras el "celebrante" presenta la pastilla de menta a Domingo, que es el último de la fila, Mónica se levanta muy seria, y con la frente inclinada y las manos juntas, va a colocarse al otro extremo del "comulgatorio", para recibir la segunda pastilla.

Esta vez la indignación de Francisco llega al colmo.

—¡Vaya una frescura! ¡Comulgar dos veces!

Mónica, extática:

¡Ah! ¡Es que soy tan fervorosa!... Pero no se puede tomar más que una y ya te la he dado.

Mónica saca la lengua, diciendo:  
—Mira ¿lo ves? ¡Ya no hay nada!  
¿Cómo que no hay nada? Pero, ¿no te la has comido?  
Ella, con una insinuación inquietante:  
—Pues no estoy muy segura... Anda, dámela, que quiero estar bien segura... El "oficiante" sigue inflexible:  
—Anda, Francisco... — insiste la pequeña hija de Eva. Si me la das, te daré casullas...  
Ante esta apelación, Francisco se entenece y reanuda las comuniones, hasta que se vacía la huevera.

A. mismo tiempo que el instinto de la herencia, aumentaba también en el alma de mi hijo su afición a la predicación y al apostolado.  
Organizaba procesiones — en compañía de los niños del catecismo — a lo largo de los senderos y de los caminos. Las niñas — menos turbulenta que los chicos y más sumisas a sus órdenes — llevaban la cruz, los estandartes y el palio.  
Nunca se les olvidaba desfilar, al regreso, bajo las ventanas del señor cura.  
De ordinario, la ceremonia terminaba con un sermón.



# INFORMACION TELEGRAFICA

## Desde Madrid

Se sigue estudiando el Estatuto Vasco

**Declaraciones del nuevo Alto Comisario en Marruecos**

**Han llegado a Tenerife, en un balandro, varios revolucionarios portugueses que huyeron de Funchal**

**El Ministro de la Gobernación ha dicho que se autorizarán los actos de propaganda de todos los ideales políticos y que impondrá sanciones a los gobernadores que no sean imparciales**

**Dijo también que respetará la libertad de prensa para criticar la obra del Gobierno**

**Ossorio y Gallardo ha pedido la inmediata libertad de Galo Ponte**

## Manifestaciones del Ministro de la Gobernación

Madrid, 9 (1'00)

Dice que autorizará todos los actos de propaganda de ideales políticos, y que impondrá sanciones a los gobernadores que no sean imparciales

Ayer noche el ministro de la Gobernación dijo a los periodistas que mejoraba la huelga minera de Asturias, y que en toda España reinaba tranquilidad.

Añadió que había remitido instrucciones a los gobernadores sobre las próximas elecciones, instrucciones que se reducen a recomendarles guarden absoluta neutralidad y se limiten a mantener el orden público. Agregó que impondrá sanciones a los gobernadores que no sean imparciales, y que no se suspenderán Ayuntamientos ni habrá detenciones gubernativas.

Dijo el ministro de la Gobernación que se autorizarán todos los actos públicos de propaganda de los ideales políticos. Los delegados de la autoridad anotarán si las hubiera, las manifestaciones delictivas de los oradores.

Se reprimirán las excitaciones a perturbar la paz pública.

Se respetará la libertad de la prensa para criticar las obras del Gobierno.

Se suspenderá o clausurará a los periódicos que aconsejen la violencia o la rebelión.

## Disposiciones oficiales

Madrid, 8 (22'00)

La "Gaceta" ha publicado los siguientes decretos:

### Nombramientos militares

Decreto nombrando general de la séptima brigada de infantería al general don Domingo Batet.

Idem de la primera brigada de montaña al brigadier don Luis Eugenio de la Torre.

Idem de la novena brigada de infantería al general don Carlos Guerra Zagalá.

**Sobre la exportación de la patata y el arroz**

Decreto disponiendo que queden con prohibidas la patata temprana y el arroz en el apartado B del artículo primero, permitiendo su exportación, siempre que la cifra no exceda de la normal en años anteriores.

## Reformas en la Aviación militar

Madrid, 8 (22'00)

Se reducirá el número de Pilotos

Parece que las reformas en el Cuerpo de Aviación llevan consigo la separación del personal volante de los aviadores que no estén en perfectas condiciones para volar; por lo tanto puede calcularse quedará reducido a un número de trescientos cincuenta pilotos, y

el resto, será destinado a los servicios auxiliares de Aeronáutica.

Es posible que el ingreso en las Academias de Aviación se haga a los diez y siete años. El primer año, los alumnos recibirán lecciones de vuelo, y los que no demuestren perfectas condiciones para el pilotaje serán excluidos. Los que hagan patente su aptitud y capacidad, pasarán a estudiar a la Aeronáutica en sus distintas especialidades para hacerse observadores.

Existe el propósito de que los aviadores se distribuyan donde haya centros docentes de enseñanza para dar clase gratuita a todos los obreros que deseen especializarse, y así se democratizará la enseñanza de la aviación.

## DE MARRUECOS

Madrid, 8 (22'00)

### Opinión de un moro notable

El moro notable Bennana, que se encuentra en Madrid, ha manifestado que volverá a las actividades políticas a base de una política que se separe radicalmente de la seguida hasta ahora. En veinte años de protectorado, España no ha podido hacer labor más fructífera, pero creo que aun no se ha llegado al mutuo conocimiento.

El Gobierno debe acoger con interés el documento que trae la comisión de notables. Cree que dicho documento se hará público.

La enseñanza en Africa debe ser bilingüe, utilizando la Universidad de Granada para los estudios superiores de los árabes y creando una Universidad en Tetuán.

Sobre el problema agrícola dijo que hay que auxiliar al pequeño agricultor para que intensifique la protección aleccionándole en los nuevos sistemas de explotación de la tierra.

—Allí — dijo — no existe panislamismo; quizá exista nacionalismo; pero esto es un futuro, lejano todavía.

### Corrida de toros

Ceuta. — Se lidiaron ayer toros de Clairac. Villalta cortó una oreja y estuvo muy valiente. Fuentes Bejarano hizo una gran faena y cortó los orejas. Niño de la Palma también cortó orejas y estuvo estupendo.

Madrid, 9 (1'00)

**Lo que dice Alcalá Zamora que han pedido los moros notables**

El Jefe del Gobierno, señor Alcalá Zamora, ha dicho que las principales peticiones que hacen los moros notables, se relacionan con la instrucción y con la administración.

Hacen recuento de los desaciertos del antiguo régimen pidiendo se rectifiquen. En el Consejo de hoy, martes, — dijo el señor Alcalá Zamora — expondrá al Gobierno el mensaje de los moros notables.

**Interesantes declaraciones del nuevo Alto Comisario**

El señor López Ferrer, nuevo Al

to comisario de España en Marruecos, ha manifestado que el problema colonial es muy complejo, pero no irresoluble, ya que las dificultades hoy en día existentes, están en manos de España que desaparezcan o que continúen.

Declaró que estaba de acuerdo con el propósito del Gobierno de introducir economías y que él propondrá la reducción de su categoría y emolumentos.

En cuanto a las relaciones con Francia —dijo— son perfectamente normales y si bien en nuestra zona hay alguna inquietud, por lo que toca al elemento indígena, es más aparente que real. Elementos extraños procuran infiltrarse, pero puede atárseles fácilmente, siendo desde luego indispensable mantener el orden público y la disciplina, pues si lo descuidáramos, las demás naciones nos crearían incapaces de ejercer una acción tutelar.

## Del nuevo régimen político

Madrid, 8 (22'00)

**Ossorio y Gallardo pide la libertad de Galo Ponte**

Don Angel Ossorio y Gallardo, en nombre del Colegio de Abogados de Madrid, y a instancias del Colegio de Zaragoza, ha dirigido un escrito al Gobierno excitándole, en cumplimiento de su deber de velar por la Justicia, que ordene la libertad inmediata del ex ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte si no ha delinquido.

—No puede estar en la cárcel por simple determinación gubernativa— termina diciendo el escrito del señor Ossorio y Gallardo.

## DE PROVINCIAS

BILBAO

### Estado de los conflictos obreros

Bilbao. — Siguen en el mismo estado los conflictos obreros de Vizcaya, canteras de cemento de Sestao y fábrica Aurrea de Sestao. También se han declarado en huelga los obreros de las minas del Morro, por negarse a trabajar solamente tres días a la semana.

### La procesión del Corpus

Bilbao. — De la iglesia de San Vicente salió ayer la procesión del Corpus presidida por el obispo de Calahorra.

No se registraron incidentes.

SAN SEBASTIAN

### El Estatuto vasco

San Sebastián. — Ha marchado a Bilbao el representante del Ayuntamiento, llevando un avance del anteproyecto de Estatuto vasco, que confeccionen comisiones gestoras de los diputados.

Se someterán a la federación de agrupaciones sociales del país que se reúne en Bilbao, guardándose reserva sobre el contenido del anteproyecto.

SEVILLA

### El ministro de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones, Sr. Martínez Barrios, asistió ayer a la asamblea provincial del partido de la izquierda republicana. Martínez Barrios continuará en Sevilla mientras duren las deliberaciones.

### Intentos de asalto a dos trenes

Sevilla. — Anoche, antes de la salida del expreso, don individuos asaltaron el furgón de cabeza, intentando penetrar en el departamento de servicio, donde se guarda la recaudación de las estaciones comprendidas en el trayecto de Sevilla a Huelva.

El conductor del tren, Matías Miller, se dio cuenta del intento y avisó a tres escopeteros, en uno de los cuales trató de reducir a los desconocidos.

Estos arremetieron contra el conductor y los escopeteros, lesionando ligeramente al conductor y a uno de los escopeteros, apellidado Castaños.

Por fin acudieron tres parejas de la guardia civil y otra de seguridad, que lograron reducir a los atracadores.

Otro tren de mensajerías tuvo que detenerse a la salida del puente de la estación por intentar asaltarlo otro grupo. Cuando iba a intervenir la pareja de escolta, los atracadores huyeron. El partido Liberal-Democrático Republicano

Sevilla. — Ayer se efectuó la presentación del partido liberal-democrático-republicano. El hecho de que vinieran Melquiades Alvarez ni Pedregal decepcionó, restando interés al acto.

### TENERIFE

Llegada de revolucionarios portugueses

Tenerife. — Ha fondeado el balandro portugués "Santo Amaro", procedente de Funchal, conduciendo al capitán de ingenieros portugués don Carlos Fraxao Sardinha y al oficial de infantería don Carlos Vilhena, revolucionarios de Madera, que huyeron de la persecución del Gobierno, internándose en los montes. Luego a bordo del pesquero estuvieron en las islas Salvajes, llegando finalmente a Tenerife.

Refieren interesantes detalles del bloqueo y de la defensa de la isla durante veintinueve días.

Las causas primordiales de la revolución dicen que fueron los decretos llamados hambre, monopolio y molinada, seguidos de deportaciones.

Piensen dirigirse a Sevilla para unirse con otros revolucionarios portugueses.

El balandro no será despachado hasta nuevo aviso del cónsul portugués.

MALAGA

### Ha sido levantado el estado de guerra

Málaga. — Se ha publicado el bando del levantamiento del estado de guerra, en vista de la tranquilidad reinante.

## NOTICIAS VARIAS

Madrid, 9 (2'00)

**Gitanillo de Triana ha experimentado una ligera mejoría**

Gitanillo de Triana pasó la noche bastante tranquilo.

A medio día le visitó el doctor Segovia, encontrándole bastante aliviado.

**M. Corbin casa en el cargo de Embajador de Francia en Madrid**

En breve cesará Mr. Corbin en el cargo de embajador de Francia en Madrid, regresando a su país.

**Se deniega el permiso para una corrida de toros**

El Director general de Seguridad ha manifestado que ha denegado el permiso para celebrar la corrida a beneficio de los obreros parados, durante las próximas fiestas fundándose en el informe contrario, dado por el delegado de Medicina respecto a la plaza nueva, que es donde se había proyectado celebrar dicha corrida.

**El público que acudió el domingo a la Casa de Campo hizo grandes destrozos en las plantaciones**

El Alcalde de Madrid ha manifestado a los periodistas que el público que acudió el domingo a la Casa de Campo, hizo grandes destrozos en las plantaciones, cosa que representará bastante dinero al Ayuntamiento.

El señor Rico encargó a los periodistas que excitaran al público a ser correcto, pues de no serlo se clausurarán dichos terrenos.

## Juan Jaime Jaime

Garganta, nariz y oído

De 10 a 1. P. Eusebio Estada 1

## Desde Barcelona

Llegada de Rodrigo Soriano

A bordo del "Comte Verde" ha llegado D. Rodrigo Soriano, siendo recibido por numerosos correligionarios entre los que había buen número de valencianos.

**Homenaje en Reus al Alcalde de Barcelona**

En Reus, su ciudad natal, se celebró el sábado por la noche un homenaje en honor del Alcalde de Barcelona doctor Aguadé.

A las nueve de la noche, llegó a Reus el señor Aguadé acompañado de su esposa, hijos y diversas personalidades de Barcelona.

En la entidad política "Fomento Nacionalista Republicán", organizadora del homenaje, fueron recibidos por la Directiva y gran número de asociados.

Varias señoritas reusenses ofrecieron a la esposa y a la hija del señor Aguadé preciosos ramos de flores.

Seguidamente se trasladaron todos al Ayuntamiento, en donde fueron recibidos por el Alcalde, don Evaristo Fábregas cambiándose afectuosas frases entre los dos alcaldes.

Después se celebró un banquete en su honor asistiendo las autoridades y unos trescientos cincuenta comensales.

El acto resultó brillantísimo.

**Elecciones de diputados de la Generalidad**

Ayer, en cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto del Gobierno de la Generalidad de Cataluña, celebráronse en los distritos judiciales de Barcelona (Concepción), Arenys de Mar, Mataró, Santa Coloma de Farnés y San Feliu de Llobregat las elecciones complementarias para diputados a la Generalidad de las celebradas el día 24 de mayo último, y en los distritos de Villanueva y Geltrú y Gandesa, que no pudieron llevarse a cabo en dicha fecha.

El resultado ha sido el siguiente según datos recibidos en la Generalidad de Cataluña:

Por la circunscripción de Barcelona distrito de la Concepción quedó proclamado don José A. Trabat y por los señores Regassol y Barja que empataron, queda la resolución a la decisión del gobierno de la Generalidad de Cataluña.

Por Arenys de Mar, don Manuel Serrat y Moret y don Luis Massot; por Mataró, don Manuel Serrat Moret y don Luis Jover; por Tarrasa, don Rafael Canapalans; por Santa Coloma de Farnés, don Antonio Xiberta; por San Feliu de Llobregat, don Pedro Domingo y don Manuel Rodés; por Vallonueva y Geltrú, don Juan Rebu y por Gandesa, don José Mauret.

Los distintos partidos políticos estarán representados en la Diputación de la Generalidad en la siguiente proporción:

Izquierda Republicana de Cataluña, diputados, 25; Inteligencia Republicana, diputados, 2; Total de la coalición de izquierdas, 30; Republicanos Independientes, diputados, 5; y Republicanos Radicales, diputados, uno.

**El tiroteo contra Montjuich**  
El sábado por la noche fué hostilizado nuevamente a tiros el polvorín de Montjuich, haciéndose desde lejos algunos disparos que naturalmente fueron contestados por los soldados que guardan el polvorín.

Esta vez hubo que lamentar una víctima, Jacinto Moleu Bolison, de 49 años, que se encontraba en el huerto de su propiedad en Montjuich y le alcanzó una bala que le produjo una herida en la región precor



dial izquierda que fué calificada de gravedad en el dispensario donde le asistieron, desde el que fué llevado al Hospital Clínico.

También alcanzó una bala a un automóvil de alquiler que iba por la carretera del Morrot, sin causar desgracia personal ninguna.

Avanzada la noche se ha asegurado que no era cierto que el herido estuviese en un huerto de su propiedad, sino que se trataba, precisamente, de uno de los que hostilizaban al que descubrió uno de los reflejos de la Exposición que se utilizaron a tal fin, pero esta versión no hemos podido confirmarla y por ello solo a título de información la acaemos.

La guardia civil dió varias batidas por los alrededores del polvorín sin que sus pesquisas dieran resultado positivo.

En el "Centre de Dependents" Homenaje a la Junta Directiva

Se celebró el homenaje a la Junta directiva del "Centre de Dependents" por sus vicisitudes pasadas durante la dictadura.

Para asistir a estas fiestas llegó ayer por la mañana, en el correo de Valencia, el ex ministro de Fomento don Angel Ossorio y Gallardo, quien venía de Alicante en cuya Audiencia había informado.

El ex ministro señor Ossorio y Gallardo fué el que defendió ante el Supremo a esta entidad cuando la dictadura quitó a la fuerza su directiva.

Se celebró el homenaje en su local social pronunciando el señor Ossorio un magnífico discurso.

A las dos de la tarde, en la terraza del restaurante Maricel-Park, celebró un banquete de confraternidad, al que concurrieron unos 400 comensales, entre los que abundan distinguidas damas y señoritas, constituyendo el acto una verdadera manifestación de simpatía y de público agradecimiento a las personalidades que coadyuvaron a las campañas realizadas en favor del Centre Autonomista de Dependents

del Comercio y de la Industria, durante la Dictadura.

Ocuparon la presidencia don Angel Ossorio y Gallardo, a quien acompañaban el alcalde señor Aguadé; el consejero de la Generalidad, don Juan Casanovas, delegado por el Presidente, señor Maciá, y representaciones de las autoridades y mayoría de entidades.

A los postres renunciaron elocuentes discursos brindando por la liberación del Centro Autonomista de Dependents del Comercio y de la Industria, cuya obra reconstructora empieza de nuevo, después de siete años de continua persecución y constantes vejámenes por los Gobiernos de la Dictadura y del caído régimen; los señores Nadal y Blanch, que ofreció el banquete al señor Ossorio y Gallardo y demás personalidades, por el apoyo y defensa prestada a la entidad en honor de la justicia; Massot, Noguera y Comet, Codina, Bas, Olivella, Porrera, Torné, Campalans y Carrasco y Formiguera.

Terminó el acto con un discurso del señor Ossorio y Gallardo, que fué muy aplaudido.

Ossorio y Maciá

Momentos antes de salir del Hotel Ritz para dirigirse a la estación, el señor Ossorio y Gallardo conferenció brevemente con el señor Maciá, quien había regresado de su excursión a Manresa.

Salida del señor Ossorio para Madrid

En el segundo expreso marchó a Madrid el señor Ossorio y Gallardo, siendo despedido por algunos amigos y por el Consejo Directivo del "Centre de Dependents".

En la estación fué saludado con aplausos por un numeroso grupo de alumnos de la Escuela de Ingenieros, quienes le rogaron se interesara en el pleito que sostienen con el austro.

Al partir el tren el señor Ossorio fué muy aplaudido

Palou Garí

Barcelona, 8 junio de 1931.

Notas sueltas

INGLATERRA

Terremoto. — Gran pánico

Londres. — El movimiento sísmico registrado ayer en esta capital fué igualmente sentido en Hull, Swansea, Norfolk, Bedford y Birmingham.

Hasta ahora no se sabe que haya habido desgracias personales ni materiales. El fenómeno causó gran pánico entre los habitantes de la capital inglesa, que se lanzaron a la calle dirigiéndose a los puestos de policía con objeto de enterarse de lo ocurrido.

Comentarios acerca del fenómeno

Londres. — El movimiento sísmico registrado en Londres en la noche del sábado al domingo, aunque afortunadamente no ha ocasionado víctimas, es objeto de todos los comentarios.

El "Daily Express" publica un informe del P. Rowland, director del Observatorio del Colegio de Stonyhurst, diciendo que fué seguido de movimientos sísmicos que duraron media hora.

El fenómeno empezó a 50 millas de la costa del Mar Norte y sólo tardó 43 segundos en llegar a Stonyhurst, o sea una distancia de 140 millas.

Intensidad del movimiento

Londres. — El movimiento sísmico registrado el domingo por la mañana en Inglaterra es el más importante que se recuerda desde hace 35 años.

El terremoto pudo ser observado también en Bélgica, Holanda y Noroeste de Francia. El epicentro está en el mar del Norte.

No se tiene noticia de que haya habido víctimas. Los daños materiales no tienen importancia.

La enfermedad de la princesa María Luisa

Londres. — El boletín publicado esta mañana respecto al estado de la princesa María Luisa, que sufre de una infección con fiebre, dice que se ha observado una ligera mejoría y que la princesa ha pasado bien la última noche.

FRANCIA

Para batir el record de distancia en circuito cerrado

Istres. — Ayer mañana, a las 4'49, los aviadores Le Brix, Doret y Cadot se elevaron a bordo del "Guión", con objeto de intentar batir el record de distancia en circuito cerrado. Cargaron 8.200 litros de esencia y 320 litros de aceite, despegando con toda facilidad, a pesar de la mucha carga del aparato.

ALEMANIA

Para cubrir el déficit del presupuesto

Berlín. — Se han publicado los decretos leyes que fueron firmados por el Presidente del Reich, los cuales, como se sabe, dictan medidas para cubrir el déficit del Presupuesto de 1931, calculado en novecientas cuarenta millones de marcos.

En virtud de estos decretos, a partir del día primero de julio próximo se reducen los sueldos de los ministros de los funcionarios del Reich y de los Estados particulares, de los Ayuntamientos y de los Ferrocarriles del Estado, en una proporción del cuatro al ocho por ciento.

Además se introduce un aumento en el impuesto sobre el azúcar, que pagará 21 marcos por quintal y se establece un impuesto, llamado de crisis, que variará del 1 al 5 por ciento y que satisfarán todos los asalariados.

El Gobierno queda autorizado para reducir la duración del trabajo hasta 40 horas semanales en determinados ramos de la producción, con el consentimiento del Reichstag.

Lo que dice un periódico

Berlín. — El diario "Montag un Morgen" no cree que los decretos aparecidos imponiendo validez jurídica como leyes a los decretos publicados por el gobierno, sean objeto de discusión.

Después de la salida del canceller Brunning se han introducido modificaciones al texto de dichos decretos y particularmente el que afecta a los impuestos para remediar la crisis.

Para los sin trabajo

Una felicitación

El señor Gobernador ha recibido una cariñosa carta de don Manuel Ossorio, felicitándole por la labor que viene realizando en favor de los obreros sin trabajo, concebida en los siguientes términos:

"Recibo su carta con las agradables noticias que me da acerca de sus primeras gestiones para los obreros parados. Le felicito a Vd. cordialmente porque el principio de su gestión constituye un verdadero éxito.

Le saluda afectuosamente su amigo, Manuel Ossorio."

La suscripción abierta en este Gobierno civil para socorrer a los obreros sin trabajo alcanza el siguiente resultado:

- Don José Ponsá, 25 pesetas.
- " Luis López Becerra, 25 id.
- Frío Industrial, S. A., 25 id.
- Don Pascual Martínez Soriano, 25 id.
- Presidente de la Unión Protectora Mercantil, 100 id.
- Don Joaquín Gual de Torrella, 50 id.
- " Pedro Morell Fortuny, 50 id.
- Doña Isabel Siracusa Vda. de Roses, 50 id.
- Total, 37.612'55 pesetas.

Federación Nacional de Maestros

Reunidos en el Museo Pedagógico de esta Provincia el día 6 de los corrientes los maestros interinos, substitutos y aspirantes a Escuelas nacionales, acordaron federarse con el fin de defender los intereses de la clase, quedando constituida la directiva provisionalmente, en la forma siguiente:

- Don Rafael Gamero, Presidente.
- " Pedro Terrasa, Vicepresidente.
- " Vicente Marcos Botía, Secretario.
- " Francisco Pastor, Tesorero.
- Vocales: don Rafael Cifre, don Juan Vidal, doña Juana Mas, doña Magdalena Borrás, doña Faustina Martorell, doña María Juan y doña Pilar Pol.

Notas de Sociedad

Boda

En el altar mayor del Oratorio de la Misión, profusamente adornado e iluminado, se celebró ayer, mañana, a las 9 y media, el matrimonial enlace de la bellísima señorita Catalina Marqués Mayol con el odontólogo establecido en Sóller don José Mayol Trías.

La novia, que lucía una elegantísima toilette rosa pálido, hizo la entrada en el templo del brazo de su señor padre el propietario don Bernardo Marqués Rullán, a los acordes de la marcha nupcial de Mendelsson.

La unión fué bendecida por el Vicario de la parroquial iglesia de San Miguel Rdo. don Juan Amengual, actuando de padrinos por parte de la novia su señora madre doña Catalina Mayol de Marqués, y por el novio su padre el médico de Sóller don Jaime Antonio Mayol. De testigos actuaron: por la contrayente, sus hermanos políticos don José Rovira y don Lorenzo Muntaner y por el novio, don Antonio Vicens y don Bartolomé Mayol.

Una vez celebrada la ceremonia religiosa los invitados se trasladaron a la señorial mansión de los padres de la novia, donde se sirvió un espléndido lunch.

Los recién casados, a quienes deseamos inabarcables felicidades salieron para la finca "So'm Palou", de Buñols, propiedad de la familia de la contrayente, donde pasarán algunos días, enbarendo seguidamente para la Península, por donde se proponen realizar un largo viaje.

Peticiones de mano

Para nuestro compañero en la Prensa el Abogado don Rafael Quetglas y Muntaner, redactor de "La Última Hora", ha sido pedida la mano de la dis-

tinguida señorita Magdalena Vicens Puig.

Para el redactor del expresado diario don Nicolás Tous Lladó ha sido pedida la mano de la bella señorita Teresa Bosch Calafell.

Toma de posesión

El nuevo director del Banco de España en esta capital, don Manuel de la Fuente, nos participa haberse posesionado del cargo, desde donde se nos ofrece para cuanto se relacione con el servicio público.

Lo agradecemos.

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del "Rey Jaime I", don Luis Karakadzé, don Clemente Verdaguer, don Francisco Paredes y señora, don Mariano Riviera, don Guillermo Borrás, don José Albiñana y otros pasajeros.

Esta mañana han llegado de Barcelona, en la motonave "Ciudad de Barcelona", don Luis Canals, don Pedro Alomar, don Luis Buares, Dr. Acosta, don Miguel Figuerola, don Antonio Font, don José Bauzá, señora Vda. de Estela, don J. Massanet, don Juan Pujol y doña Cecilia Felú.

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 9 (9'30)

Horroso incendio. — Numerosos heridos — Enormes pérdidas

Norfolk (Virginia). — Un horroso incendio ha destruido muchos almacenes marítimos y un vapor anclado en el muelle.

Hay numerosos heridos. Las pérdidas son enormes, calculándose en muchos millones de dólares.

Moratoria para las deudas de guerra

Londres. — Según la Agencia Reuter el senador norteamericano Mr. Bingard ha declarado que se ha dispuesto a aprobar la moratoria para el pago de las deudas de guerra a fin de contribuir a conllevar la situación económica mundial.

El senador M. Borah ha dicho que cree necesario reducir las reparaciones alemanas.

Concejal asesinado

Puerto llano. — En el pueblo de Solana desempeñaba la Alcaidía, antes de la República, Fernando Pitazo. Este se declaró republicano, presentándose candidato a concejal. Fué derrotado.

Hoy se negó a dar posesión al nuevo alcalde, alegando que él era el mejor republicano del pueblo.

El vecindario, amonestado, fué a su casa y le mató.

En Almería se rompe la conjunción

Almería. — En la casa del pueblo los socialistas se reunieron acordando romper con la izquierda.

Designaron candidatos propios, entre los cuales figura la doctora señora Pedrina.

Un accidente

Gradalajara. — Terminadas las prácticas de fin de curso de los cadetes de ingenieros, explotó un cartucho de pólvora. Resultaron con quemaduras Manuel Sánchez y Eduardo Comas. Este último está en grave estado.

La candidatura de "Acción Nacional"

"Acción Nacional" presenta por Madrid la siguiente candidatura.

Conde de Romanones.  
Angel Herrera.  
Sánchez Guerra.  
González Hontoria.

Un grupo ha arrancado y destruido los carteles en que se anunciaba dicha candidatura.

Nin da una conferencia

En el Ateneo de Madrid, el comunista catalán Nin ha dado una conferencia. Defendió el reparto de tierras y demás puntos del programa comunista.

El discurso, que fué violentísimo, dividió al público. Hubo varios incidentes.

Del Extranjero

La conferencia de Chequers

La sesión del domingo

Londres. — Durante todo el día de ayer estuvieron reunidos en Chequers los señores Bruning y Curtius representantes de Alemania, con los señores Henderson y Mac Donald.

Por la noche han regresado a la capital los delegados alemanes, quienes se han limitado a decir que las conversaciones se habían desarrollado en un ambiente muy amistoso no precisando nada más respecto a lo tratado.

Luego se facilitó una nota oficial, en la que se habla del mismo ambiente de amistad en que se desarrollaron las negociaciones, añadiéndose que lo tratado será comunicado directamente a las potencias interesadas, especialmente Francia.

La prensa no ha podido saber nada de lo tratado en la reunión de hoy todo lo cual se lleva en el mayor secreto. Créese, con todo, que se precisó más respecto a las peticiones alemanas de modificaciones en los pagos por reparaciones de guerra. En la sesión que nuevamente se celebrará hoy, se llegará seguramente al fondo de la cuestión, siendo por consiguiente la jornada de hoy la verdaderamente interesada.

Según ciertas informaciones, en el día de ayer no se trabajó grandemente, en atención a la festividad, que los ingleses tienen por costumbre guardar con la más estricta observancia.

Al mediodía comparecieron en Chequers el embajador y la embajadora de Alemania y el escritor in-

glés Bernard Shaw, lo cual parecería confirmar que, al menos durante la tarde, no fueron tratados graves problemas de Estado.

Nota oficiosa

Londres. — Al terminar la conferencia de Chequers, entre los ministros alemanes e ingleses, fué facilitada la nota siguiente:

"Se ha discutido la difícil situación de Alemania, haciendo observar los delegados británicos el carácter mundial de la depresión y su influencia en la Gran Bretaña.

Las medidas para la vuelta de la confianza y de la prosperidad, dependen de la colaboración internacional que se presten los países. Por esta causa, los dos gobiernos se esforzarán en encontrar las medidas nacionales en estrecha colaboración con los demás gobiernos interesados".

Las relaciones entre católicos y fascistas

Se sigue en un periodo de tregua

Roma. — El conflicto entre la Iglesia y el Gobierno fascista, sigue en el periodo de tregua, en que ha entrado hace unos días; pero no se ve ni remotamente una solución al mismo.

Si la ruptura oficial y definitiva se produce, créese que el Vaticano publicará un libro blanco, con la explicación de todo lo sucedido. Hay quien dice que ya se trabaja en este documento.

La contestación a la segunda nota de protesta del Vaticano todavía no conocida, podría aclarar mucho las cosas.

OPERA SEATORES

Sastrería a medida.



Compañía Trasatlántica  
Servicios del mes de Junio de 1931

Linea del Cantábrico a Cuba-México  
El vapor «Cristóbal Colón», saldrá de Bilbao y Santander el 18 de Junio de Gijón el 19 y de Coruña el 20 para Habana y Veracruz, escalando New-York al regreso.  
Próxima salida el 18 de Julio.

Linea del Mediterráneo al Brasil-Plata  
El vapor «Uruguay» saldrá de Barcelona el 5 de Junio, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Próxima salida el 5 de Julio.

Linea del Mediterráneo a Cuba-New York  
El vapor «Manuel Arnús» saldrá de Barcelona el 5 de Junio, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
Próxima salida el 5 de Julio.

Linea de Barcelona y Tarragona el 7 de Junio de Valencia el 8, de Alicante, el 9 de Málaga, el 10 de Cádiz el 12, y de Vigo el 14, para New-York y Habana.  
Próxima salida el 7 de Julio.

Linea del Mediterráneo a Puerto Rico-Venezuela y Colombia  
El vapor «Juan Sebastián Elcano» saldrá de Barcelona el 25 de Junio, de Valencia el 26 de Málaga el 27 de Cádiz y el 29 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.  
Próxima salida el 25 de Julio.

Escuela Policía Española  
CONVOCADAS 300 PLAZAS PARA EL 1.º SEPTIEMBRE  
Edad 21 a 31 años.—Hasta los 40 para los sargentos con reserva de plazas  
Preparación Llompart-Vidal  
La única que viene preparando desde anteriores oposiciones. Montesión, 53

Sobres comerciales  
blancos y de color  
EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS  
Imprenta LA ESPERANZA, Lenjeta, 11 y 13

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN  
Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.— Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recientemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—Establecimiento a tres fachadas  
**Precios reducidos**  
Rambla del Centro—Plaza Real  
Entrada Calle Colon. 3  
Teléfono 14.680-A—Barcelona

Correo de Mallorca  
Diario católico ilustrado  
(Fundado en 1910)  
Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.  
Precio de suscripción: dos pesetas al mes.  
Extranjero: diez pesetas trimestre.  
Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10  
Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana

Portland Artificial "Landfort,"  
Grapier-Portland "Valcarca,"  
de la Fábrica de Cementos Valcarca  
de  
José Fradera  
Rocalla  
  
Bovedillas patentadas para la construcción de techos.  
Canalones indestructibles que no oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc.  
Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos  
Tubos para conducción de aguas.  
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.  
**Alfredo Llompart**  
Avenida Alejandro Rosselló, 14

¿CALLOS?  
Usando sólo tres días el patentado  
**UNGUENTO MAGICO**  
desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.  
Hay muchas imitaciones ineficaces.  
Entodas partes, 1'60 pesetas. — Por correo 2 pesetas., Farmacia Puerto, Plaza S. Ildefonso 5, Madrid.

Mosaico y medio punto  
Faltan buenas oficiales. Trabajo todo el año. Pago a la devolución labor. Presentarse con muestra. Avenida Alejandro Rosselló, 23-1.

Persianas económicas  
Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas, calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.  
**Jorge Mestre**  
Despacho y taller:  
Calle Santiago Rusiñol, núm. 29

Señora viuda  
desea colocarse con sacerdote o caballero solo de posición dando buenos informes: Razón plaza Santa Eulalia, 10.

Centro de Anuncios  
de  
**M. Serra y Bennasar**  
Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios  
**Correo de Mallorca**  
y **La Última Hora**  
Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Vinos de mesa Oliver  
SAORISTIA SAN JAIME 1  
Suesrales: Merced, 9. — San Buenaventura, 58. — Desamparados 4.  
**SERVICIO A DOMICILIO**

Se vende chalet  
Sitio pintoresco del Arenal, toda clase de comodidades, riquísima agua, parquear jardín, etc. etc.  
Razón, Plaza de Santa Eulalia

Enfermos Desesperados,  
no desalentad...  
  
El maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierto por el **ABATE HAMON**, os curará definitivamente porque es absolutamente VEGETAL.  
**LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON** ejercen una enérgica depuración y renovación orgánica, restableciendo el equilibrio de la salud. No exigen un régimen especial de alimentación, porque no requieren la alteración de ninguna función del organismo para que su acción sea eficaz.  
No contienen sustancias tóxicas ni estupefacientes. NADA MAS QUE PLANTAS escogidas especialmente para cada enfermedad. Son tan eficaces como inofensivas.  
**PRUEBAS DE FACIL CONFIRMACION**  
Llevo un mes tomando la Cura N.º 3 y me encuentro bien, así que he acordado me mande otras 5 cajas de la misma cura.  
D. Francisco Pérez, Rúa Petis, Vega del Boia, Orense.  
En los 30 años que llevo mi esposa de padecimientos, las innumerables medicinas que ha tomado no han podido lograr lo que ha logrado dos Cajas de la Cura N.º 6. Que Dios bendiga al bienhechor que las descubrió para sanar a los desgraciados. G. Pedro Navarro, Calle 7, Santalla, Córdoba.  
Tengo el gusto de notificarle que sus Curas Nos. 12 y 15 me han dado un resultado satisfactorio. D. G. Navarro, Comercio, 5, Tarrasa, Barcelona.  
Esta es la gran medicación que el Creador ha puesto a nuestro alcance: no busquemos otra. Dios ha puesto en la Naturaleza todo lo que necesitamos para alimentarnos, para vestirnos, para CUBARNOS. Monseñor KNEIP.  
**LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON**  
ENFERMEDADES QUE CURAN  
N.º 1-Diabetes. N.º 2-Albuminuria.  
N.º 3-Rauma, Artritis, Clática, Dolores.  
N.º 4-Anemia, Pubertad. N.º 5-Solitaria.  
N.º 6-Enferm. de los Nervios, Epilepsia, etc.  
N.º 7-Tos ferina. N.º 8-Reglas dolorosas.  
N.º 9-Lombrices. N.º 10-Enteritis.  
N.º 11-Parálisis, Arterioesclerosis, Obesidad.  
N.º 12-Depurativa de la sangre, Granos, Herpes.  
N.º 13-Enfermedades del Estómago.  
N.º 14-Varices, Flebitis, Hemorroides.  
N.º 15-Tos, Catarros, Bronquitis, Aasma, etc.  
N.º 16-Corazón, Riñones, Hígado, Vejiga.  
N.º 17-Entredimiento. N.º 18-Ulceras estomago.  
N.º 19-Ulceras Varicosas. N.º 20-Preventiva.  
GRATIS  
UN INTER SORTE  
que demuestra la eficacia de la Medicina Vegetal.  
Director de Laboratorio Botánico: Rda. Universidad 4, Barcelona, o Pelleras, 9, Madrid.—Srvase mandarme el libro del Dr. SABIN.  
Nombre.....  
Calle.....  
Ciudad.....  
Provincia.....



La cuestión religiosa en Italia

Tirantez de relaciones entre el Vaticano y Roma

Roma, 6. — Los representantes del gobierno italiano y del Vaticano reconocen que las negociaciones se presentan en una forma sumamente difíciles, de suerte que las conversaciones serán muy laboriosas.

Se declara que una ruptura de relaciones diplomáticas no comporta en manera alguna la denuncia del concordato y el tratado de Letrán. Y aunque el Papa estima que ambos se complementan, cree que desdiría de la dignidad de la Iglesia el denunciar los tratados.

Se dice que la primera cuestión es de la ofensa recibida por el Papa, y que si este punto se solventa, mediante las debidas satisfacciones por parte de Roma, lo demás tendrá seguro arreglo diplomático. El Papa no puede transigir con la simple reapertura de las sociedades católicas, si no se comienza por reconocer en Roma el agravio y se hace expresa protesta contra los sucesos lamentables que han acaecido. — United Press.

Publicación de un "Libro Blanco"

Roma, 6. — La United Press recibe noticias que permiten decir que la Santa Sede proyecta publicar un "libro blanco" en que se exponga el desarrollo del conflicto actual, como no sea posible llegar a un acuerdo satisfactorio. Quiere el Vaticano que en tal caso el mundo sepa la verdad desde su punto de vista.

Acerea de la proposición de Mussolini de que fuesen abiertos solamente los centros de juventud católica femenina, el Papa ha contestado que, o se reabre también los de hombres, o todos permanecerán clausurados. Dice que sólo hay una persona que pueda autorizar o desautorizar a la "Acción Católica" y esta persona es el Papa. Las órdenes de otro origen que se le impongan a la Acción Católica se consideran una vulneración a un pacto solemnemente acordado. — United Press.

Ciudad del Vaticano, 6. — La agencia United Press se informa en esfera autorizada acerca de los proyectos de la Santa Sede. Parece que el Papa estudia la ruptura de relaciones diplomáticas con Italia, si no se da cumplida contestación a la Ciudad del Vaticano, según corresponde a las protestas formuladas.

Seguramente el Vaticano, de no obtener contestación, enviará una tercera nota a Roma, y si continúa la situación en la misma forma, es inevitable la crisis diplomática y la publicación del "libro blanco". — United Press.

El artículo de Arnaldo Mussolini

Roma, 6. — A pesar de que en el artículo de Arnaldo Mussolini sobre la cuestión religiosa, tendiendo al parecer la mano amistosamente, los ánimos no se han aplacado, pues la contestación del "Osservatore Romano" ha vuelto a sembrar la inquietud. Tan pronto como se vio el artículo del "Osservatore" el gobierno prohibió a toda la prensa de Italia la reproducción del artículo de Mussolini.

El Papa dirigiéndose a unos peregrinos obreros de Milán, he dicho que Dios está con el Vaticano, y que a pesar de las grandes tribulaciones que causan los acontecimientos de todo el mundo, no deja de brindarle verdaderos consuelos. De todo el mundo recibe mensajes en que se expresa la filial sumisión y simpatía de sus hijos. — United Press.

Asilo-Cuna del Niño Jesús

Movimiento en el mes de Mayo. Niños asistidos al terminar el mes anterior:

En la casa de la calle de la Paz, 139 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 123 niños.

En la casa de la calle de S'Arrabal, 172 niños.

Total, 434 niños.

Altas en el presente mes:

En la casa de la calle de la Paz, 3 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 15 niños.

En la casa de la calle de S'Arrabal, 13 niños.

Total, 31 niños.

Bajas en el presente mes:

En la casa de la calle de la Paz, 3 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 2 niños.

En la casa de la calle de S'Arrabal, 5 niños.

Total, 10 niños.

Niños asistidos en esta fecha:

En la casa de la calle de la Paz, 139 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 136 niños.

En la casa de la calle de S'Arrabal, 180 niños.

Total, 455 niños.

Palma, 30 de Mayo de 1931.

De Sóller

La procesión del Corpus; la presidió el Rvdmo. Sr. Obispo de Huesca

Copiamos de "La Voz de Sóller":

"Aunque dediquemos en lugar preferente un caluroso comentario a la brillante procesión celebrada, no queremos dispensarnos de describirla, ya que constituyó una bella página religiosa, en las actuales circunstancias doblemente consoladora y ejemplar.

Abrió la marcha la bandera del Santísimo; seguían la bandera y tabernáculo de San Bartolomé; las escuelas de párvulos con su sección de tambores y el tabernáculo de S. Vicente de Paul; una teoría festiva de niños vestidos de santos con sus acompañantes: alumnos del Colegio de los Sagrados Corazones; alumnos y ex alumnos del Colegio de Santa María en número verdaderamente extraordinario acompañando el ta-

bernáculo de S. Juan Bta. de la Salle; niñas de primera comunión, peregrinación de las Hijas de María y tabernáculo de la Virgen Santísima; las banderas de las cofradías y obrerías parroquiales; miembros de la Tercera Orden y tabernáculo de la Purísima; extraordinario número de señores que habían sido invitados especialmente: adoradores nocturnos con su pendón; cofrades del Santísimo y niños vestidos de ángel.

Seguidamente iban la cruz parroquial el tabernáculo del Santísimo Sacramento que portaban Rdos. sacerdotes revestidos de ricas casullas, bajo palio cuyas varas sostenían distinguidos jóvenes. Detrás del tabernáculo, presidiendo el magnífico cortejo de honor, iba el Excmo. señor don Mateo Colom, Obispo de Huesca y preclaro Hijo de esta ciudad, de capa pluvial, ministrándole de asistente de honor el Rdo. señor Arcipreste y de diácono y subdiácono los Rdos. vicarios Dr. José Pastor y don Ramón Colom. En último término iban los miembros del Consejo de la Adoración Nocturna.

Cerraba la marcha un nutrido coro de niños que acompañados de la banda "Lira Sollerense" cantaron el Himno eucarístico y "Volem a Deu" durante el recorrido.

Las casas del trayecto aparecían hermosamente colgadas y profusamente iluminadas.

El paso de la procesión fué presenciado por numeroso gentío.

No hubo que registrar ninguna nota desagradable.

Desde el atrio, el Excmo. señor Obispo Colom dió la bendición con el Santísimo a la ingente multitud que llenaba la plaza de la Constitución, al mismo tiempo que miles de voces cantaban a pleno pulmón "Gloria a Cristo Jesús! Cielos y tierra bendecid al Señor!".

Fué un momento emocionante: el corazón se sentía conmovido y fortalecido, después de tan gallarda prueba de amor a Jesús Sacramentado.

El Excmo. señor Obispo Colom fué acompañado a su domicilio por varios

centenares de caballeros, que así quisieron agradecerle el que hubiera tomado parte en la grandiosa manifestación eucarística, que tan honda impresión dejó en la ciudad.

Consignamos gustosos que las autoridades civiles, secundando a la autoridad eclesiástica, dieron toda suerte de garantías de orden y respeto, cosa que fué comentada favorabilísimamente por el vecindario.

El Rdo. señor Párroco nos ruega que agradezcamos en su nombre a los muchos hombres que respondieron a su invitación, el haber dado al Santísimo tan singular muestra de fe y piedad, dando realce a la magnífica procesión que acabamos de reseñar".

Nota comercial

Mercado de Felanitx

Almendrón propietario, ptas. 180'00 qq.

Vinos Celler: Año 1929, ptas. 0'35 litro.

Trigo (cuartera), ptas. 26'55.

Candeal, ptas. 00'00.

Cebada del país, ptas. 16'50.

Id. forastera, ptas. 16'00.

Avena del país, ptas. 13'00.

Id. forastera, 12'00.

Habas corrientes, 30'00.

Maiz (100 kilos), ptas. 45'00.

Algarrobas, ptas. 7'20.

Mercado de Sóller

Los precios que durante esta semana han regido en el mercado, son los siguientes:

Limonas de 25 a 30 ptas. la carga.

Naranjas a 50 ptas. id.

Albaricoques, de 10 a 14 ptas. el quintal.

Tomates a 30 ptas. el quintal.

De Mahón

Llegada del "Almirante Lobo"

Leemos en la Prensa de Mahón:

"Fondeó en nuestro puerto procedente del de Cartagena el transporte de guerra "Almirante Lobo".

En el "Almirante Lobo" llegaron buen número de marineros de la Armada que vienen para reforzar la dotación de la Estación Torpedista con motivo de las prácticas y experiencias anuales".

Banco Peninsular

AVISO

Se pone en conocimiento de los Asociados de la Sociedad General Corporativa de Ahorro y Crédito "Banco Peninsular" (intervenida por el Estado), que el día 14 de Junio próximo a las once de la mañana, celebrará en su local social, sito en Barcelona calle de Fontanella n.º 18, piso 3.º Junta General Extraordinaria, con arreglo a lo siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.º Examen del Balance y Memorias y Cuentas cerradas el 31 de diciembre de 1930.

2.º Explicación por el señor Interventor del Estado de la situación social, sus causas, gestión de los administradores durante el funcionamiento de la Sociedad, sus responsabilidades; y su actuación del interventor desde su nombramiento.

3.º Propuesta sobre el futuro de la Entidad mediante el examen del balance de situación que se presenta, y

4.º Deliberación para liquidar la Sociedad acordando forma, tiempo y detalles necesarios para llevarla a cabo.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.

Barcelona, 30 de mayo de 1931. — El Presidente del Consejo de Administración, H. Argullol. — El Interventor oficial, L. Bourgon.

Recordatorios

de 1.ª Comunión

Gran surtido de todas clases y precios. Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11, Palma.

Servicios de Correos

Administración principal: Solada, 21, Secretaría

De 8'30 a 13. Los días laborables.

Caja Postal de Ahorros y Recaudaciones De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicios.

Giro Postal De 8'30 a 21. Los domingos no hay servicios.

Certificados Lunes de 9 a 21'30 y de 17 a 18. Martes, jueves, viernes y sábados de 8'30 a 21'30 y de 17 a 18.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 14 a 15. Paquetes Postales Imposición de 9 a 11. Entrega de 15 a 18'30.

Por la tarde. Lunes martes, jueves y los domingos no hay servicios.

Valores Declarados Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 8'30 a 12'30 y de 17 a 18'30. y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de a 18.

Lista de Correos Por la mañana. Todos los días de 15 a 18'30.

Entrega de impresos de más de 500 gramos De 11'30 a 13'30. Los días laborables.

Venta de sellos para el franqueo Por la mañana. De 8'30 a 13'30.

Por la tarde. Lunes, martes, jueves y viernes y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'30 a 20'30.

Recogida de la correspondencia ordinaria Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correa.

Buzones del Ayuntamiento: Por las mañanas a las 13. Por las tardes a las 20'30.

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

LA ESPERANZA

LONJETA, 11 Y 13 Y REUS, 12 Y 16 TELEFONO, 200

PALMA DE MALLORCA

IMPRESOS DE TODAS CLASES LIBROS

REVISTAS ILUSTRADAS FOLLETOS

GRAN RAPIDEZ EN LA COMPOSICION

TIPOS SIEMPRE NUEVOS

TRABAJOS COMERCIALES

CARTAS TALONARIOS SOBRES FACTURAS CHEQUES

ACCIONES BANCARIAS

RECORDATORIOS DE ORTUORIO Y DE PRIMERA COMUNION

FARJETONES PARA BODAS FIESTAS

NATALICIOS

TODA CLASE DE IMPRESOS TARJETAS DE VISITA PROGRAMAS

INVITACIONES PROSPECTOS

CALENDARIOS

IMPRESOS DE GRAN MODA CON TIPOS, ORLAS Y VISETAS

MODERNISTAS

REPRODUCCION DE FOTOGRAFADOS A UNA TINTA Y A TODO COLOR

TRICROMIAS

LA ESPERANZA

LONJETA, 11 Y 13 Y REUS, 12 Y 16 TELEFONO, 200

PALMA DE MALLORCA

VIDA DE SANTA CATALINA THOMAS

por el R. P. Antonio Tomás, SS. CC.

3.ª edición

aumentada con amplia reseña escrita y gráfica de las fiestas de Canonización celebradas en Palma y Roma, y de dos cartas escritas por la nueva Santa

96 páginas de tupido texto ilustrado con 27 interesantes fotograbados

Una peseta

De venta en todas las librerías y en la casa editora: Imprenta LA ESPERANZA - Lonjeta, 11.

Ferrocarril de Sóller S. A.

Viajes de Turismo

Esta Compañía tiene establecidos forfaits en combinación con el Hotel Ferrocarril y Restaurant «Marisol», a los siguientes precios.

Viaje de Palma a Sóller y viceversa en 1.ª clase con comida en el Hotel Ferrocarril 10'00

Viaje de Palma al Puerto de Sóller y viceversa con comida en el Restaurant «Marisol» 10'50

Menú de las citadas comidas Entremeses, cuatro platos, dulce y fruta del tiempo.

Despacho de los forfaits En la taquilla de billetes de la Estación de Palma.

NOTA.— Los domingos y días festivos los trenes de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» enlazan con los de esta Compañía por la mañana para el viaje de Palma a Sóller y por la tarde el tren de Sóller a Palma enlaza con los trenes del interior de la isla.

Viajes con rebaja de precios

Los domingos y días festivos se extienden billetes de ida y vuelta, de Palma a Sóller y viceversa con el 30 por ciento de rebaja, valederos a partir del primer tren de la tarde de los sábados hasta el último de la mañana de los lunes.



### Dos hombres perecen asfixiados

A las 18 horas del día 7 tuvo noticia la guardia civil del puesto de Andraitx, que en el sitio conocido por "Plá de S' Llach" había ocurrido una sensible desgracia a consecuencia de la cual habían perecido dos vecinos de la localidad.

Personada la Benemérita en el lugar en que ocurrió el hecho averiguó que sobre las 16 horas del referido día bajó a un pozo de su propiedad Gaspar Alemany Jofre, de 36 años soltero, para desmontar y luego extraer un motor destinado a elevar el agua.

Tan pronto como llegó abajo fue presa de terrible asfixia, muriendo sobre el mismo andamio que sostenía el motor.

Varias personas que se hallaban junto al pozo, extrañadas de que el Alemany tardara en salir, hicieron investigaciones enterándose de que se hallaba sin sentido. A los gritos de espanto que dieron estas gentes acudieron varios trabajadores y con ellos el vecino de la localidad Pedro Lladó, de 55 años, quien se decidió a bajar, pero con tan mala fortuna, que antes de llegar al fondo se desplomó cayendo asfixiado en el mismo.

Con grandes precauciones, pues las emanaciones de la bencina ponían en peligro la vida a todos, se descendió al fondo consiguiéndose extraer al primer cadáver. Como quiera que la oscuridad, por haberse hecho de noche, impedía la extracción del segundo, se esperó el día siguiente para hacerlo consiguiéndose, de este modo extraer a los dos cadáveres, a los cuales se dió sepultura después de haber actuado el juez.

### LA FILADORA

Sastrería Camisería a medida

### "La Protectora,"

Anteayer, domingo, tuvo lugar la votación para nombrar nueva Junta Directiva.

Resultó elegida la siguiente candidatura:

Presidente: don Manuel Ferrer Arbona.

Contador: don Gabriel Cererols Moll.

Depositario: don Mariano Amigó Medinas.

Secretario: don Félix Lorenzo Adrover.

Vice-Secretario: D. Antonio Quet gas Galmés.

Bibliotecario: don Pedro Juan Horrach Pujol.

Vocales: don Juan Ramis Gelabert; don Jaime Palmer Arbona; don José Rosselló Serra; don Lorenzo Oliver Cifre; don Damián Tous Juan; don Mateo Juan Far; don Vicente Nicolau Marí y don Bernardo Borrás Salvá.

Comisión de Admisión de Socios: Vocales: don Juan Vanrell Morro; don Miguel Mas Juan; don Matías Mut Estrany; don Guillermo Llofriu Crespí y don Joaquín Llorens Balaguer.

Comisión de Fiestas: don Antonio Vich Rayó; don Francisco Cabot Mursi; don Andrés Femenías y Pol y don Pedro Llobera Martínez.

### Boletín religioso

HOY, DIA 9

Santos Primo y Feliciano, mártires La festividad del Corpus Christi se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Por la tarde, actos de coro, rezo del Santo Rosario, canto del Sagrado Trisagio, procesión, Tedeum y reserva de Su Divina Majestad.

### Visita

A la Virgen del Rosario en Santa Catalina de Sena.

MIERCOLES, DIA 10

Santa Margarita, reina de Escocia La festividad del Corpus Christi se celebrará en la iglesia parroquial de la Santísima Trinidad.

A las diez y media, exposición y Misa mayor con sermón.

Por la tarde, actos de coro, rezo del Santo Rosario, canto del Sagrado Trisagio, procesión, Tedeum y reserva de Su Divina Majestad.

La festividad del Corpus Christi se celebrará en la iglesia de la Anunciación (Santo Hospital).

A las diez y media, exposición, Tercia y Misa mayor en la que predicará el Rdo. señor don Francisco Jaume, Vicario de San Jaime. Por la tarde, después de los actos de coro, rezo del Santo Rosario, Trisagio Tedeum y reserva del Santísimo.

### Visita

A la Virgen de la Salud en San Miguel.

### Política local

Los conservadores

Para hoy, martes, a las ocho de la noche ha sido convocada la Junta general del Centro Conservador.

El objeto de la convocatoria es para tratar de la conveniencia de aprestarse a la lucha electoral de Diputados a Cortes y al propio tiempo si lo estima la Junta, tomar el acuerdo de presentar un candidato.

Asamblea provincial del partido republicano federal.—Se designa candidatos para las Constituyentes a D. Gabriel Alomar y D. Francisco Juliá Perelló

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

"La Asamblea Provincial del Partido Republicano Federal de Mallorca, representada por 44 pueblos de la isla, en sesión celebrada, acordó por aclamación, designar como candidato en las próximas elecciones de Diputados a Cortes Constituyentes, al ciudadano Francisco Juliá Perelló.

En esta designación se ha querido condensar la alta estima en que se tiene al ciudadano Juliá en el Partido Republicano Federal, por sus relevantes dotes y virtudes políticas, puestas tantas veces de manifiesto en su larga y espinosa labor, en aras de nuestro ideal, realizada con tan admirable y ejemplar constancia, sin un desfallecimiento, sin

una tortuosidad y con tan elevado espíritu de sacrificio.

Al mismo tiempo, esta Asamblea ha querido exteriorizar su más enérgica protesta, por la campaña injusta y personalísima contra el ciudadano Juliá, llevada a cabo desde hace algún tiempo, por determinados elementos, aun cuando con ello no se consiga sino evidenciar una vez más la baja calidad espiritual y la absoluta carencia de solvencia política de sus obsecados autores.

También se acordó proponer a la Conjunción Republicano-Socialista designe como candidato a Cortes Constituyentes, al insigne publicista don Gabriel Alomar Villalonga.

Y por último, se acordó visitar al señor Gobernador, para testimoniarle la más entusiasta adhesión de la Asamblea por sus admirables esfuerzos para socavar radicalmente el odioso y funestísimo caciquismo mallorquín y que motivan la campaña difamatoria emprendida por quienes solamente en épocas de corrupción pública, pudieron lograr un medro, que aunque de escaso relieve, era todavía desproporcionado a su insignificante talla intelectual y política.

Se cursó el siguiente telegrama: "Reunidos en Asamblea general representantes Comités Republicanismo histórico todos pueblos Mallorca acordado por aclamación reiterar V. E. su total conformidad elevada labor desarrollada por dignísimo gobernador señor Carreras al mismo tiempo que formular su más enérgica protesta por campaña insidiosa llevada a cabo por quienes, guiados de viejas y bajas pasiones, ven con desprecio los admirables esfuerzos del señor Carreras para socavar radicalmente el funestísimo secular y odioso caciquismo mallorquín".

Terminado el acto se trasladaron todos al gobierno Civil, recibiendo en su despacho el señor Carreras, haciéndole patente su más entusiasta adhesión y al mismo consignar la mayor protesta contra la campaña injusta e insidiosa que contra tan digna autoridad venía haciéndose". El Estatuto de la autonomía regional Hemos recibido la siguiente nota:

Atento el partido regionalista mallorquín a los problemas fundamentales de Mallorca estima que uno de los más trascendentales y urgentes en estos momentos, es el de la preparación del Estatuto de Autonomía que habrá de elevarse al Gobierno

como expresión de la voluntad de la región cuando haya de discutirse el asunto en las próximas Cortes Constituyentes.

Ha manifestado repetidas veces el Gobierno que se concederá la Autonomía a aquellas regiones que con personalidad propia se hayan capacitado para administrarse independientemente. Precisa estudiar con todo cariño el Estatuto que habrá de regir nuestra vida y es por ello, y porque no olvida el partido regionalista que son esos momentos de grandes responsabilidades y los hombres que encabezan sectores de opinión y sintetizan, por decirlo así grupos de actividad política necesitan anticipar sus posibles direcciones que ha encargado la redacción del anteproyecto de Estatuto regional a los señores don Bartolomé Fons, don Tomás Muntaner, don José Sampol, don Antonio Moner y don Jaime Luis Pou.

La trayectoria pública tiene tal importancia para los intereses ciudadanos que su definición es imprescindible si se quieren situar diáfana y claramente los problemas políticos. El Estatuto de la autonomía de Mallorca se sujetará a las siguientes bases:

Consejo General, Poderes regionales, Facultades, Lengua, Estatutos particulares, Cultural, Económico y Social, Administraciones insulares, Reforma del Estatuto.

Al hacerlo así pretende el partido regionalista mallorquín dar a conocer con toda amplitud su programa y demostrar las ventajas que su implantación reportará a la región.

Llegada del señor Ruíz Manent

Ayer llegó a Palma, por vía de Alcudia, el escritor don José María Ruíz Manent, Presidente del Consejo del Trabajo y de la Comisión mixta arbitral agrícola.

El señor Ruíz Manent viene con instrucciones del comité central de la derecha liberal republicana para las próximas elecciones de diputados.

En el puerto de Alcudia celebró, el señor Ruíz Manent, una conferencia con el señor Gobernador civil y con su tío, el Delegado del Gobierno en Menorca, señor Manent.

Candidatura para las Constituyentes

Ayer circuló con insistencia la noticia de que el Ministro de la Guerra, señor Azaña, presentará su candidatura por Baleares en las próximas elecciones.

Se asegura que juntamente con el señor Azaña formarán la candidatura federal-socialista los siguientes señores:

Don Gabriel Alomar, radical socialista; don Francisco Juliá, federal; don Alejandro Jaume, socialista; y don Teodoro Canet, federal.

### Atropellado

por un caballo

Ayer tarde, por el médico don Sebastián Font, fué asistido en la casa de Socorro, Sebastián Banzá, de 30 años, vecino de Son Serra, que presentaba fuerte contusión en el pecho y contusiones en las rodillas, al ser atropellado por un caballo.

El incidente ocurrió frente al Instituto, cuando Banzá se dirigía a su domicilio, en bicicleta, siendo lanzado y derribado por un caballo que, desbocado, no podía contener el conductor, que ocupaba un carretón.

El herido fué conducido en un cabriolé al Dispensario y seguidamente a su domicilio.

### Incidente en Capdepera

200 vecinos contra el nuevo Ayuntamiento

Comunica la guardia civil del puesto de Artá que a eso de las nueve de la mañana del domingo, tuvo noticia, por la pareja de servicio en Capdepera, que sobre las doce y cuarto de la madrugada, una multitud de unos doscientos ve-

cinco iban recorriendo las calles de la población provistos de latas y cuernos marinos, dando gritos de guerra contra la nueva Corporación Municipal constituida y protestando además del nombramiento de alcalde.

Al encontrarse la pareja con los manifestantes, fué recibida con pitos pero al requerirlos para que se disolvieran, obedecieron, dando vivas a la guardia civil, deponiendo además su actitud.

Durante el domingo continuó la tranquilidad, dándose por terminada la algarada.

### VIDA DEPORTIVA

Canódromo

Se celebró el sábado la décima cuarta reunión de primavera, organizada por el Club Galguero Balear, con el siguiente programa:

El campo de la Hípica, donde el citado club tiene su pista, se vió concurridísimo.

Corrieron la primera prueba los galgos Conchita, Instrumneto, Salva, Walton Pride, Carcelera, Judío, Lagarto II, Paloma VI, Voladora II, y Litri, ganándola Instrumneto.

Secolocaron Salvati y Lagarto. En la segunda carrera tomaron parte Krone, Cohete, Avion III, Verdugo, Lirio, Centella, Chelito, Nervioso, Sirena, itano Voladora I y Halconero.

La ganó Cohete, y se colocaron Centella y Verdugo.

En la tercera carrera corrieron:

Bruja II, Fleta, Naure, Yamperin, Tato, Sereno, Guerrero, Rápido Dudosa, Rápida II, Palmera y Bonita II, saliendo vencedor Naure, y coloiados Rápido y Bonita II.

Tomaron parte en la cuarta carrera Junker, Tony, Y'ais, Hornigá, Gloria, Marcial III, Eclipse, Clown, Betsy Cave, Papalina y Rondeña.

Venció Rondeña, quedando colocados Clown y Papalina.

En la quinta carrera salieron: Balandro, Judia, Lira, Artillero, Lagrmond, Polaca, Martir Worty, Quintus, Flyy Line y Alas; ganó Judia, y se colocaron Artillero y Alas.

En la sexta carrera tomaron parte:

Silvan, Clown, Tiro, Add Cantell, Mezquita, My Broker y Golondrina, saliendo vencedor Sinvan, y colocado Golondrina.

La séptima y última carrera la corrieron:

Bandera II, Yeslie Baily, Fico, Preserved Ginger, Bizcocho, Estrella II, Red Boy y Postimero, saliendo vencedor Bizcocho, y colocados Fico y Estrella.

### Sueltos y noticias

Rectificación

Se nos ruega que las personas que tengan papeletas del número 31.122 del sorteo del día 11, firmadas por María Santandreu las retornen por haberse sufrido equivocación en el número.

### Bursátiles

BOLSA DE MADRID

El 8 de Junio de 1931

Bolsa de Madrid	
El 8 de Junio de 1931	
Vista de Estado	
Interior 4%	65.00
Exterior	64.00
Amortizable 3%	69.75
Amortizable 4%	60.00
Amortizable 5% 1920	104.0
Amortizable 5% 1927 (con impuestos)	6.00
	92.00
Amortizable 5% (libre)	60.00
Amortizable 5% 1917	
Acciones Banco de España	
Acciones Banco de España	543.00
Arrendataria de la Banca	212.00
Acciones Banco Hispanoamericano	
Acciones Banco Hispanoamericano	000.00
	00.00
Azucareras preferentes	00.00
Ordinarias	00.00
Cédulas Banco Hipotecario	4.00
	10.00
	000.00
Monedas	
Francos	40.75
Libras	5.65
Dólares	10.40
Liras	54.30

# FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C.

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA